

Concours de plaidoirie CSQ-Juripop 2023-2024

Invitation à agir à titre de juge ou de membre du jury pour les quarts de finale du samedi 17 février 2024

Chères consœurs, chers confrères, ami-e-s de Juripop,

C'est avec enthousiasme que nous sollicitons votre précieuse participation en tant que juges et juré-es invité-es pour les quarts de finale du Concours de plaidoirie CSQ-Juripop, prévu le **samedi 17 février 2024** à la Faculté de droit de **l'Université de Montréal**.

Ce concours, rassemblant près de 250 jeunes talentueux du secondaire et du Cégep du Québec, s'annonce exceptionnel avec la participation de 40 équipes venues des quatre coins de la province. Encore une fois, cette année bat des records en termes d'inscriptions, avec des équipes venant même de Chicoutimi pour se mesurer lors de procès simulés en droit criminel, mettant ainsi à l'épreuve des mois de préparation et de pratique.

Cette édition, le synopsis de la trame factuelle est le suivant :

Mathilde Verneuil, une étudiante brillante de 18 ans, a laissé derrière elle ses jours de succès académiques pour se perdre dans l'univers trouble de Guillaume Safranier, un jeune homme de 19 ans aux liaisons suspectes.

Un samedi soir, Mathilde invite son amie d'enfance, Mariya, à une soirée dans un appartement du quartier. La nuit se révèle être un cauchemar inattendu. En entrant dans l'appartement, Mariya est accueillie par une vision chaotique : des tables recouvertes de poudre blanche, des liasses d'argent, des verres d'alcool vides jonchant le sol, et des chambres numérotées dont les portes s'ouvrent et se referment en continu.

Amitié. Déchirure. Frayeur. Possession de drogues. Séquestration.

C'est une scène hors du temps, une soirée où le réel se mélange à l'irréel, où les masques tombent et où les amitiés sont mises à l'épreuve.

En qualité de juge, votre rôle sera de présider le procès, de trancher les objections et de rendre jugement après une brève délibération. Les juré·e·s devront être attentif·ves à la cause présentée, qualifiant les performances des élèves des équipes de la Couronne et de la défense selon une grille d'évaluation rigoureuse.

Nous tenons à souligner que la compétition repose sur les performances et la valeur en droit des arguments avancés par les participant·e·s, offrant une expérience unique où le mérite des questions de droit n'est pas déterminant. De plus, la tâche délicate d'annoncer les résultats aux équipes ne repose pas sur le·a juge, puisque ces derniers sont communiqués ultérieurement, évaluant les équipes non pas en fonction de la partie gagnante, mais des meilleures équipes jouant le rôle de la Couronne entre elles, et celles jouant le rôle de la défense entre elles.

Les procès se dérouleront sur une demi-journée, soit en avant-midi pour les équipes du secondaire (9h à 12h) ou en après-midi pour les équipes collégiales (13h à 16h). Vous avez également la possibilité de participer à une demi-journée ou à l'entièreté de la journée.

Dans l'espoir de vous compter parmi nous pour cette édition mémorable, nous vous prions de bien vouloir nous aviser de votre intérêt. Pour toutes questions en lien avec cette implication, n'hésitez pas à contacter la soussignée à son adresse courriel.

N'hésitez pas à partager cette invitation avec vos collègues et votre entourage. Pour ceux qui ne pourraient pas être présents le 17 février 2023, **veuillez noter que la demi-finale et la finale se tiendront le samedi 6 avril 2024 à la Cour d'appel du Québec à Montréal.**

Meilleures salutations,

Hadile Imillou
Chargée de projet
himillou@juripop.org

